



CUROC Y VISIÓN MUNDIAL EN JORNADA DE INTERCAMBIO

Número 18
Abril 2014

PARA ENCONTRAR PUNTOS EN COMÚN

Durante una intensa jornada de trabajo sostenida entre representantes del Centro Regional Universitario de Occidente (CUROC) y Visión Mundial en Honduras (VMH), se compartieron modelos de intervención operacional con el propósito de visualizar puntos de encuentro, y de esta manera concretar la propuesta inicial de operación entre ambas instituciones, en el marco del convenio de cooperación UNAH-VMH. Como resultado se acordó hacer una revisión de la matriz de trabajo para el mes de mayo.



El Ingeniero Francisco López Zúniga, (VMH), declaró que “van surgiendo tantos elementos sobre la marcha que difícilmente podemos concretar en algo así como quisiéramos, pero lo más importante es que estamos en la ruta y hay un interés genuino por ambas partes, lo que lógicamente nos va a conducir a dar un servicio de calidad a la gente especialmente la que ha sido excluida históricamente.”

Agradecemos a la universidad que nos permite este tipo de encuentros.” Por su parte la Ingeniera Marcia Valladares, coordinadora del evento opinó que “Lo más impactante fue que ellos tomaron los puntos centrales que consideraban importantes como institución y ahondaban en preguntas, surgió un gran interés para trabajar en conjunto.”

CUROC PARTICIPA EN MESA DE TRABAJO CON VICE MINISTRO DE SIC

En la Cámara de Comercio e Industrias de Copán, se llevó a cabo una reunión con el Licenciado Carlos Gunter, Vice ministro de la Secretaría de Industria y

Comercio (SIC), con el propósito de evaluar el Centro de Desarrollo de las Micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYME) de la región.

Foto: La Licenciada Vilma Ferrufino, docente del CUROC y secretaria de la junta directiva CDE MIPYME y el Lic. Carlos Gunter, Vice ministro de Industria y Comercio.



DIRECTIVA DE EGRESADOS (AS) ES JURAMENTADA POR AUTORIDADES DEL CUROC

La junta directiva de egresados (as) del CUROC, fue juramentada por las autoridades de este Centro Regional.

José Manuel Dubón Machado, en su cargo como presidente expresó “queremos generar procesos de impacto para egresados, ese acompañamiento que quizá en su momento no se les ha dado, proyectos de “ganar-ganar”: Que se beneficie la institución y también ellos; acordamos elaborar un plan de trabajo para identificar nuestro camino y objetivos, tenemos un compromiso moral y voluntario con el CUROC.”



La junta directiva de egresados es un proceso de Vinculación Universidad Sociedad, coordinado por la Lic. Yamileth Bustillo.

En ese sentido el PhD. Quiel, en el momento de la juramentación indicó que “es importante que ellos sientan identidad con el CUROC, y generen actividades que nos fortalezcan como tal; somos el segundo Centro Regional en contar con una junta de egresados organizada, vamos por buen camino”.

CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE (CUROC)

EN SEGUIMIENTO

PERSONAL DEL CUROC EN APRENDIZAJE DE INGLÉS COMO SEGUNDA LENGUA

Como un proyecto de Vinculación Universidad Sociedad, se ha retomado el curso de inglés para estudiantes, docentes, personal administrativo y de servicio del CUROC. La licenciada Julia Godoy, instructora del mismo declaró que para comenzar se aplicó un examen diagnóstico para saber en qué nivel estaba cada participante, luego hemos ido evaluando en forma continua a través de hojas de trabajo, presentaciones orales y otro tipo de actividades en el aula. Aunque hay gente que ya tiene el nivel, se partió de cero, y ellos actúan como “helpers” (ayudantes),

para poder nivelar a todos. Hemos ido evaluando en forma continua a través de hojas de trabajo, presentaciones orales y otro tipo de actividades en el aula. Aunque hay gente que ya tiene el nivel, se partió de cero, y ellos actúan como “helpers” como ayudantes, para poder nivelar a todos.

Este es un proyecto que beneficia al CUROC, tanto a nivel personal como laboral y ojalá que mejore día con día.



Lidia Libeth Orellana, “ es una buena oportunidad para nosotros como empleados del CUROC para aprender otro idioma y podernos expresar en esa lengua.

26 Abogados (as) de toda la región occidental participan en POST GRADO EN DERECHO PENAL Y PROCESAL PENAL



El Abogado Maynor Membreño, expresó que “como profesional del Derecho, espero enriquecer mi currículo y nivel académico. Es primera vez que la UNAH va a impartir este tipo de maestría, es un paso muy bueno para la universidad de aquí de Santa Rosa porque abre puertas a futuras opciones de estudio.”

Y el Abogado Efraín Ramírez: “Todos los procesos de formación son sacrificados, tienen su grado de dificultad. En la zona no tenemos ofertas académicas de este nivel en casi ninguna área, desde 2010 se está intentando abrir y ya por lo menos logramos iniciar. Me parece muy bueno el que la UNAH esté ofertando y abriendo puertas.”

DOCENTES DEL CUROC EN DIPLOMADO “PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA INFANTIL EN LA REGIÓN OCCIDENTAL

El Centro Regional Universitario de Occidente, a través de los docentes Abogado Allan Argeñal y Licenciado Wilfredo Estrada, está participando en el diplomado “Prevención de la violencia infantil en la región occidental” que comenzó durante los últimos meses del año 2013 y que se imparte en diversos puntos del país.

Según Argeñal, “En el desarrollo del tercer módulo “Institucionalización del comité municipal de prevención de violencia y técnicas de planificación estratégica, diagnóstico participativo intersectorial de la violencia y recursos preventivos” el objetivo fue el de identificar a todos los actores claves en la prevención de la violencia juvenil, tanto en el Estado, como en la sociedad civil y sector privado. Hasta la fecha estamos a la espera de la convocatoria para una reunión de trabajo para darle seguimiento al diagnóstico regional de Prevención de la violencia juvenil.”



Acerca del proyecto de fibra óptica:

El Ingeniero Carlos Ugarte, informó que “ya están construidos los nodos principales, se entregó toda la obra gris que comprende la construcción y canalización de la ductería que llevará la fibra óptica subterránea, las cajas de registro están listas con sus tapaderas de seguridad. Solamente falta colocar todas las redes en todos los edificios, en 2 ó 3 meses estará listo.”

La Vicerrectoría de Orientación y Asuntos Estudiantiles (VOAE), como parte de la estructura de la UNAH, es la responsable de brindar atención a estudiantes y de organizar actividades enfocadas directamente hacia la integración de los jóvenes dentro de la vida universitaria. La Licenciada Xiomara Castillo coordina este organismo desde el año 2012 y expresó que “junto con la Licenciada Lourdes Orellana apoyamos el programa de arte y cultura. Es interesante el trabajo sobre todo de poder servir a los jóvenes e incentivarlos a lograr sus metas. Tenemos muchos retos y muchas necesidades como centro en cuanto a mejorar los servicios a los estudiantes, por lo mismo, se requiere de más personal que se involucre. En nivel central todavía no somos



candidatos a confirmar la estructura completa de la VOAE en su equipo mínimo de profesionales, porque tenemos pocos alumnos, un aproximado de 800 matriculados. La Entrada. Los tenemos conformados en continuas sesiones de motivación y evaluación para que sostengan su beca. También están involucrados en actividades de vinculación social en la comunidad”. Además explicó que a cada aspirante a obtener una beca universitaria se le aplican pruebas psicométricas y se les hace un estudio socioeconómico. Seguimos siendo el centro universitario que más becados tenemos en relación a la matrícula total.”



Se impartió una charla preventiva sobre sexualidad y planificación familiar a 116 jóvenes, por parte del Doctor Lenín Acosta y coordinada junto con la Doctora Sandra Díaz, de la Región de salud de esta zona. Además durante este año se ha aplicado la prueba psicométrica y estudio socioeconómico a 8 aspirantes a beca.



Tenemos 45 jóvenes becados (as) en CUROC y 8 en Centro de Recursos de aprendizaje a nivel de educación a distancia (CRAED)



El Lic. Fernando López (centro) los capacita para ser asistentes en PAA.

PROGRAMAS DE LA VOAE:

- BECAS
- PRÉSTAMOS EDUCATIVOS
- ORIENTACIÓN
- ASESORÍA ACADÉMICA
- SALUD

Brenda Erazo, estudiante becada en la carrera de Comercio Internacional, afirmó “gracias a la universidad que me dio la beca estoy aquí estudiando, sino me tocaría trabajar, nosotros estamos organizados: Tenemos una directiva en la cual hay un coordinador (a) por carrera, y contamos con el apoyo de las Licenciadas Lourdes Orellana y Xiomara Castillo, hacemos actividades de carácter económico y social. A cambio tenemos los compromisos de no bajar el índice de 80%, llevar cuatro clases como mínimo en cada periodo y apoyar todas las actividades del CUROC cubriendo 20 a 40 horas mensuales.



El dinero lo recibimos en cheques que vienen a Tesorería del Centro Regional, lo utilizamos para pagar alimentación, alquiler, gastos de la universidad y de salud. Tenemos una cooperativa como ahorro para cuando terminemos nuestros estudios. Me siento muy agradecida por esta oportunidad.”

LA UNAH OFRECE LOS SIGUIENTES TIPOS DE BECAS:

Excelencia académica:

Categoría “A”: índice de 90% en adelante, mensual L. 2,000.00

Categoría “B”, índice de 80%, en adelante, mensual L. 1,680.00

Beca de apoyo al arte: Con índice de 70%, mensual L. 1,840.00

Beca de investigación científica: Exige haber cursado el 25% de las asignaturas, con índice de 75%, mensual L. 2,000.00

Beca de Equidad o Alma Mater: Para jóvenes de escasos recursos económicos, de zonas marginales, regiones postergadas en desarrollo y de excelencia académica, recibe entre L. 3,000.00 a 5,980.00

COMISIONADA DE DERECHOS HUMANOS DE LA UNAH:

“Los campus universitarios deben convertirse en ambientes de armonía, de respeto a los derechos y de paz.”

La abogada María Antonieta Navarro, Comisionada Nacional de Derechos Humanos de la UNAH, desarrolló varias jornadas de trabajo con docentes, estudiantes y personal administrativo del CUROC para socializar la temática de deberes y derechos de la población universitaria.



“Hay conflictos que pueden arreglarse sin necesidad de llegar a extremos”.

La mayor interrogante que surgió fue acerca del manejo de las jornadas de trabajo de las y los docentes, a lo que contestó “Partimos del principio que todo docente tiene que estar presente en su jornada de trabajo. Hay que tener bien claras las jornadas docentes, cada profesor debe laborar en su jornada; excepcionalmente por alguna emergencia se le puede pedir que colabore extra jornada pero quedará a su criterio, dependiendo de su posibilidad,

pero la obligatoriedad primaria es que el docente trabaje en su jornada, ahí es donde debe programar todas las actividades académicas, de vinculación e investigación, asesoría o tutoría, revisión curricular, capacitación y trabajo de comisiones.”

La Abogada Jorska Gómez, participó como asistente de la Comisionada.



DOCENTES Y ESTUDIANTES DEL CUROC CONOCEN ACERCA DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL



El Ingeniero Mario Alberto Morel, del departamento de propiedad intelectual e innovación y coordinador del Centro de apoyo a la Tecnología e innovación (CATI), brindó un taller sobre las capacidades de propiedad intelectual e innovación.

En tal sentido habló acerca de la propiedad industrial, derechos de autor, la parte legal y el provecho que se puede sacar económicamente como producto con las patentes, además de la innovación que puede ser incremental o disruptiva. Además anunció la convocatoria al 4to. CONCURSO DE IDEAS SOBRE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA, UNAH 2014.

“El concurso de ideas ha generado resultados ya que de los realizados anteriormente están en proceso dos becas sustantivas de docentes que ganaron y también se está apoyando a los estudiantes triunfadores a desarrollar sus tecnologías, mismas que ahora son propuestas potenciales para ser patentables y comercializables en un futuro.” agregó Morel.

Si usted necesita asesoría en la parte tecnológica para proyectos de investigación, ellos brindan apoyo gratis. Acceda en www.investigacionunah.pi.innov.@gmail.com

CUROC PARTICIPA EN “CARAVANA DE LOS SABERES”

La caravana de los saberes es una actividad que comprende giras por todos los centros regionales para dar a conocer los trece temas que la UNAH ha establecido como prioritarios en el área de investigación científica. Esta vez la visita le correspondió al CUROC y se desarrolló mediante una jornada de conferencias simultáneas

para docentes y estudiantes. El PhD. Jorge Amador, coordinador general de la Dirección de Investigación Científica y Postgrados de la UNAH, expresó que “dejamos los retos a los profesores y estudiantes, hace 6 años el CUROC era diferente, ha mejorado mucho en la parte de investigación, hoy sobre todo se trataron los temas que ustedes como Centro regional han demandado: Desarrollo y seguridad alimentaria.”



Si desea publicar información en este boletín, comuníquese con la Lic. Linda María Cortés, en la unidad de Comunicaciones y Editorial del CUROC o escriba al correo linda.cortes@unah.edu.hn

CENTRO REGIONAL UNIVERSITARIO DE OCCIDENTE (CUROC)



UNAH
UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE HONDURAS

PROGRAMA LO ESENCIAL

HUMANIDADES, ARTES Y DEPORTES CELEBRA DÍA DEL IDIOMA ESPAÑOL, DÍA DE LA TIERRA Y DÍA DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL



Mi querida

Reyna: Te dejé este espacio

Para que escribás lo que

Querás.

DÍA DE LAS AMERICAS, ENTRE SAMBA, MERENGUE Y TANGO



Estudiantes de la clase de Filosofía celebraron el Día de las Américas, con demostraciones de bailes de este continente: Salsa, Cha cha cha, Samba, Tango, Merengue, Cumbia y Punta. Así lo

informó el Licenciado Javier Estévez, docente de esta asignatura quien comentó que “ el objetivo era conocer esas manifestaciones de protesta o de expresiones emocionales del contexto socio-histórico que vivieron los aborígenes.” Por otra parte, junto con los estudiantes de Filosofía de la Licenciada Lourdes Orellana, asistieron a la Conferencia “Héroes cotidianos”, brindada magistralmente por la

Doctora Nidia Reyes, miembro de Organización “Nueva Acropolis”, con lo que se empoderaron de la necesidad de convertirse en héroes anónimos en defensa de una cultura de paz, solidaridad y ecológica a la vez. Belkis Torres, estudiante opinó “me pareció muy importante ya que aprendimos bastante, adquirimos más conocimiento y nuestro acervo cultural crece.”



CUROC CAMPEÓN EN PRIMER TORNEO INTERUNIVERSIDADES DE LA REGIÓN

El Licenciado Carlos Barahona, del área de Deportes, informó que se llevó a cabo el Primer Torneo interuniversidades de la región, durante un intercambio de 2 días en los cuales participaron 350 personas entre jugadores y organizadores.

LOS RESULTADOS FUERON:
AJEDREZ: CUROC CAMPEÓN
TENIS DE MESA: CUROC CAMPEÓN
FUTBOL FEMININO: UPN CAMPEÓN,
CUROC SUBCAMPEÓN
FUTBOL MASCULINO: UPN CAMPEÓN
U CATÓLICA SUB CAMPEÓN
CUROC TERCER LUGAR



Busque este boletín en www.facebook.com/curoc_unah

GIRA EDUCATIVA AGROTOR, FHIA Y LANCETILLA



Estudiantes de las asignaturas Procesamiento de Cultivos, Tecnología de alimentos y Procesamiento de insumos, que imparte el Ingeniero Juan Alexander Torres, realizaron una gira educativa en cuatro etapas y obtuvieron resultados positivos para su educación, entre ellos:

1. Conocieron el procesamiento de Palma Africana, los productos principales, subproductos, maquinaria utilizada, manejo y procesamiento de desechos agroindustriales en AGROTOR, San Alejo, Tela Atlántida.
2. Recorrieron el JARDÍN

BOTÁNICO LANCETILLA. 3. Aprendieron sobre las recientes investigaciones en materia de Frutas subtropicales, tropicales y exóticas; la Investigación agrícola en cultivos tradicionales y no tradicionales, además para observar viveros de plantas tropicales de exportación en la Fundación Hondureña para la Investigación Agropecuaria, (FHIA). 4. Distinguieron los pasos para la elaboración de jabón, manteca, aceite de palma y palmiste, detergentes y sofrito en AGROTOR, BUFALO San Pedro Sula, Cortés.

La gira en imágenes

- 1. y 2. Vivero de Orquídeas de la FHIA.
- 3. AGROTOR, San Alejo, Tela Atlántida.
- 4. Viveros frutales y cultivos de extensión FHIA



FUMIGACIÓN

En todas las instalaciones del CUROC se hizo un xkxkdkdkldkfdf el lunes me darán la información. sorry

CUROC DESARROLLA SU PLAN ESTRATÉGICO 2014-2018

La licenciada Karen Mendoza, directora de Planificación de la Secretaría Ejecutiva de Desarrollo Institucional, dirigió las mesas de trabajo en las cuales las y los coordinadores de áreas estarían diseñando el Plan estratégico del CUROC, correspondiente al periodo 2014-2018.



Mendoza explicó que “este plan debe ir con un enfoque de desarrollo de la región”. Además, socializó el Plan estratégico de la UNAH, que fuera aprobado por la Rectora Ph. D. Julieta Castellanos durante el mes de abril.

El estudiante de Ingeniería Agroindustrial Orlin Carrasco, opinó que “la experiencia estuvo excelente porque ese tema lo estamos viendo en la clase, nuestra carrera se proyecta no sólo teóricamente sino también en la parte práctica; estamos aplicando estos conocimientos en los laboratorios de los procesos, cuando elaboramos chocolate, leche de almendras y tipos de concentrados. Es bueno que el Centro apoye siempre este tipo de actividades.

COORDINADORES (AS) CONOCEN EL PROCESO DE DEPARTAMENTALIZACIÓN

Durante una reunión sostenida con las y los coordinadores (as) de las diversas áreas académicas del CUROC, el Ph. D. Pedro Antonio Quiel, dio a conocer el proceso de Departamentalización, el cual se contempla en el Reglamento de Departamentos y Carreras y estipula que se deben conformar los Departamentos con cinco



o especialistas docentes en el área de conocimiento. “Nos hemos dado cuenta que tenemos suficientes Licenciados en Administración

de Empresas, Ingenieros Agrónomos e Ingenieros Agroindustriales para formar los departamentos de cada una de esas carreras. El proceso es inevitable.” agregó Quiel.